
Al Ministero dell’Economia e delle Finanze 
Al Ministero delle Infrastrutture  
Al Ministero dei Trasporti 
Alla Rete Ferroviaria Italiana SPA 
Alla Regione Lazio 
Alla Provincia di Roma 
Al Comune di Albano Laziale 
Al Comune di Castel Gandolfo 
Al Comune di Ariccia 
Alla Circoscrizione di Pavona 

 
 

SOTTO TERRA IL TRENO, NON I CITTADINI!!! 
 
La Rete Ferroviaria Italiana SPA ha predisposto un progetto di un sottovia (per le 
macchine e per i pedoni) sulla Via del Mare per la soppressione del passaggio a livello. 
La Giunta del Comune di Albano Laziale, riunitasi in data 25/03/2005, ha approvato con 
atto n. 102 il progetto preliminare del sottovia sulla Via del Mare senza consultare e 
senza informare i cittadini di Pavona che auspicavano la soluzione del problema del 
passaggio a livello da anni.  
Purtroppo, tale progetto lunare costituisce un ennesimo scempio urbanistico e 
ambientale per la città di Pavona; non risolve i problemi, anzi peggiora la vivibilità 
quotidiana per tutta la popolazione. 
Al centro di Pavona ci sono, oltre al passaggio a livello, la posta, le scuole, il mercato 
settimanale, la farmacia, i medici di famiglia, gli esercizi commerciali di prossimità. In 
questo contesto verrebbe collocato il sottovia, un’opera che crea un danno irreparabile 
alla vita sociale di Pavona: 

 la Via del Mare diventerebbe una specie di autostrada a scorrimento veloce 
all’interno del centro abitato, costituendo un rilevante pericolo per i pedoni e, 
soprattutto, per i bambini della scuola elementare; 

 la zona centrale diventerebbe un’area senza parcheggi e di difficile 
raggiungimento; 

 numerosi esercizi commerciali sarebbero costretti a chiudere la propria attività. 
Il sottovia sulla Via del Mare determina una divisione in due della città: Pavona 
risulterebbe sventrata e ulteriormente mutilata!!!  
Su un tratto ferroviario di appena 2 Km sono presenti ben 4 passaggi a livello (Via 
Casette, Via del Mare, Via Pian Savelli, Via Cancelliera), di cui 3 con un progetto di 
sottovia. 
Tali soluzioni sono invasive e devastanti per il territorio e per la vita sociale della città. 
I cittadini di Pavona, pertanto chiedono di adottare una soluzione alternativa per la 
risoluzione definitiva del problema dei passaggi a livello: 

L’ABBASSAMENTO DELLA LINEA FERROVIARIA SUL TRATTO 
INTERESSATO DAI 4 PASSAGGI A LIVELLO DI PAVONA!!! 



Con la presente petizione i cittadini di Pavona chiedono l’immediata convocazione del 
Consiglio Circoscrizionale di Pavona e dei Consigli Comunali di Albano Laziale, di Castel 
Gandolfo e di Ariccia per discutere e sostenere tale proposta. 
I cittadini di Pavona chiedono, inoltre, a tutti gli Enti interessati di sospendere gli attuali 
progetti di sottovia e di attivarsi concretamente per la realizzazione dell’abbassamento 
della linea ferroviaria. 
 

Cognome e Nome Comune di 
residenza Firma 

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 
Pavona, 31 maggio 2006 


